

DOI: 10.18572/2072-4160-2021-2-26-30
 УДК 364.1
 ББК 74.9

Профилактика наркомании как основа безопасности и социальной стабильности государства

Кублова Мария Георгиевна,

оперуполномоченный Управления по контролю за оборотом наркотиков
 Управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Вологодской области,
 адъюнкт Московского университета Министерства внутренних дел Российской Федерации
 имени В.Я. Кикотя (г. Вологда)
Kublova.maria@yandex.ru

Цель: основной целью статьи является рассмотрение основных направлений профилактической работы в сфере немедицинского потребления наркотических средств и психотропных веществ органами внутренних дел Российской Федерации. Особая опасность заключается в потреблении запрещенных веществ молодежью, в том числе синтетических видов наркотиков, получивших широкое распространение среди всех социальных групп населения. Государственная антинаркотическая политика направлена на снижение уровня немедицинского потребления наркотиков, в связи с чем правоохранительными органами уделяется особое внимание к проведению профилактических мероприятий как основе борьбы с вышеуказанной проблемой не только в нашей стране, но и во всем мире. В статье рассмотрены основные виды профилактических мероприятий, дана их краткая характеристика, обусловлена необходимость их проведения, в том числе среди групп риска среди населения нашей страны. Актуальность исследования обусловлена тенденцией увеличения числа лиц, допускающих немедицинское потребление наркотиков, требующей комплексного изучения проблемы и выявления причин ее появления.

Методология: изучение и анализ научной литературы, синтез, сравнение и обобщение.

Выводы: проведение комплекса профилактических мероприятий по линии немедицинского потребления наркотических средств и психотропных веществ как основы реализации государственной антинаркотической политики направлено на снижение количества лиц, потребляющих наркотические средства и психотропные вещества. Основной целью проведения комплекса профилактических мероприятий является формирование у населения нашей страны, в том числе у молодежи и детей, негативного отношения к незаконному сбыту наркотиков, а также недопустимости их немедицинского потребления.

Научная и практическая значимость: статья направлена на рассмотрение вопроса актуальности и необходимости проведения комплекса профилактических мероприятий по линии незаконного оборота наркотиков, в том числе среди детей и подростков, как основы борьбы с наркоманией и пропаганды здорового образа жизни — необходимого условия для укрепления здоровья нации и социальной стабильности государства.

Ключевые слова: профилактика наркомании, антинаркотические мероприятия, наркотические средства, психотропные вещества, пропаганда здорового образа жизни.

Prevention of Drug Addiction as a Basis for Security and Social Stability of the State

Kublova Maria G.

Criminal Investigator of the Drug Control Directorate of the Directorate for the Vologda Region
 of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation
 Junior Scientific Assistant of the Kikot Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia (Vologda)

Purpose: the main purpose of the article is to consider the main directions of preventive work in the field of non-medical consumption of narcotic drugs and psychotropic substances by the internal affairs bodies of the Russian Federation. A particular danger lies in the use of illicit substances by young people, including synthetic types of drugs, which are widespread among all social groups of the population. The state anti-drug policy is aimed at reducing the level of non-medical drug use, in connection with which law enforcement agencies pay special attention to preventive measures as the basis for combating the above problem not only in our country, but throughout the world. The article discusses the main types of preventive measures, gives a brief description of them, necessitates their implementation, including among risk groups among the population of our country. The relevance of the study is due to the tendency of an increase in the number of persons admitting non-medical drug use, requiring a comprehensive study of the problem and identifying the causes of its occurrence.

Methodology: study and analysis of scientific literature, synthesis, comparison and generalization.

Conclusions: a complex of preventive measures in the area of non-medical consumption of narcotic drugs and psychotropic substances, as the basis for the implementation of the state anti-drug policy, is aimed at reducing the number of people who consume narcotic drugs and psychotropic substances. The main purpose of the complex of preventive measures is to form among the population of our country, including young people and children, a negative attitude towards the illegal sale of drugs, as well as the inadmissibility of their non-medical use.

Scientific and practical significance: the article is aimed at considering the relevance and need for a complex of preventive measures in the area of illegal drug trafficking, including among children and adolescents, as the basis for combating drug addiction and promoting a healthy lifestyle — a necessary condition for strengthening the health of the nation and the social stability of the state.

Keywords: prevention of drug addiction, anti-drug measures, narcotic drugs, psychotropic substances, promotion of a healthy lifestyle.